

Siguen haciendo rebajas y otorgando becas, entre otras medidas: Colegios cumplen casi cuatro meses flexibilizando pagos y enfrentando alta morosidad

Según la FIDE, el no pago ha subido hasta cerca de 60% en algunos establecimientos. En este escenario, proyectan que la situación estaría muy cerca de ser insostenible.

VALENTINA GONZÁLEZ

Una cosa es tener un mal mes y otra acumular casi cuatro con menos ingresos. Esta es la situación que, en paralelo al creciente desempleo y las dificultades económicas que experimenta el país, viven muchos colegios.

Entre marzo y abril, los recintos se apresuraron en implementar medidas para apoyar a las familias. Las mantienen, pero en paralelo a estos esfuerzos se ha sumado una alta morosidad.

Según un sondeo que realizó la Federación de Instituciones de Educación Particular (FIDE) entre sus afiliados, el 96,7% de los establecimientos ha registrado un aumento en el no pago (ver infografía). En los casos más complejos, en los recintos subvencionados que tienen financiamiento compartido, este fenómeno ha crecido hasta en un 58,1%.

Si bien la consulta se hizo a mitad de mayo, el presidente de la FIDE, Guido Crino, afirma que el escenario persiste y que, incluso, se ha agudizado. "Se mantiene la morosidad progresiva y es natu-

ral, porque la gente no tiene ingresos", analiza.

Advierte que el tiempo no pasa en vano y que el impacto acumulado de contar con menores ingresos es fuerte: "Este desfinanciamiento que empezó a operar en abril siguió en mayo, se acentuó en junio y ya entramos a julio. Indiscutiblemente que va generando una situación crítica". El punto insostenible, según lo indicado por algunos colegios, llegaría para varios a fines de julio o inicios de agosto.

Hernán Herrera, presidente de Conacep (Colegios Particulares de Chile), confirma que algunos establecimientos han llegado al 70% de morosidad: "Es extremadamente preocupante, porque los colegios no tienen espaldas financieras para sostenerse cuatro o cinco meses".

Ambos coinciden en que el Fogape es la herramienta que podría salvarlos ante estas circunstancias delicadas. Sin embargo, según Crino, el acceso a estos recursos no ha sido efecti-

vo hasta el momento.

Jorge Poblete, subsecretario de Educación, explica que se conformó una mesa de trabajo con sostenedores para conocer las dificultades que han tenido para postular al crédito y "prestar nuestro apoyo en el proceso con los bancos, para agilizar los trámites y la entrega de respuestas".

Las ayudas continúan

Pese a que la pandemia se ha extendido, los colegios privados

Al estilo universitario, liceos crean pausas de ajuste

El ritmo de la educación *online* empujó a los planteles de educación superior a incorporar semanas de receso o ajustes en sus calendarios, para revisar sus prácticas pedagógicas y dar un respiro.

A nivel escolar —donde no hay, hasta ahora, vacaciones de invierno pues se adelantaron a abril— algunos liceos han incursionado en esta línea.

En el Liceo 7 (Providencia) probarán un nuevo sistema: dos semanas de contenidos, seguidas de una de evaluaciones y otra de retroalimentación y reflexión. Esta última, sin clases ni pruebas. "La educación para nosotros no es solo números y letras. La estabilidad psicoemocional de nuestros

estudiantes es muy importante, sobre todo por los tiempos que vivimos", dice la alcaldesa Evelyn Matthei.

Así, la cuarta semana de cada ciclo estará orientada a focos como el consumo de drogas, la sexualidad y temas de género para la comunidad, hasta ahora compuesta por niñas, pero mixta desde 2021.

En el Liceo de Aplicación, en Santiago, viven dos semanas de "transición". El foco está puesto en que los alumnos puedan terminar sus trabajos del primer semestre y, mientras, los profesores se capacitan en el uso de Google Classroom. En paralelo, realizan una encuesta sobre el trabajo hecho hasta ahora.

Radiografía a la situación de los establecimientos

La encuesta incluyó a jardines infantiles, colegios privados y particulares subvencionados.



Porcentaje en que subió el no pago



Medidas tomadas para apoyar a las familias



Fuente FIDE

EL MERCURIO

no han retrocedido en las flexibilidades que dan a las familias que tienen dificultades de pago. ¿Qué tipo de ajustes han hecho? En la Red de Colegios Regnum Christi, por ejemplo, han visto subir la morosidad, pero continúan dando becas y facilidades.

Entre abril y junio descontaron a las familias de sus establecimientos particulares (Cumbres, Everest, Highlands, San Isidro, La Cruz) todo lo que fue posible producto del ahorro de no tener clases presenciales, llegando a entre \$35 mil y \$45 mil de rebaja por alumno. Quienes no necesitaban el beneficio, lo han aportado a un fondo de becas. Además, apoderados han hecho campa-

ñas de recaudación para beneficiar a más familias.

En el Craighouse School, en tanto, afirman que se han "tomado medidas de reembolso a los apoderados y ayuda a las familias afectadas". Según el nivel

que cursa el estudiante, explican, los montos reembolsados han ido desde \$43 mil a \$71 mil.

Adicionalmente, han incrementado las becas que entregan a través de la Fundación

Charles T. Darling y se "abrió la opción a los padres de renunciar a los montos antes mencionados para que quienes desearan colaborar solidaria y voluntariamente lo hicieran y así fortalecer el fondo de becas de la fundación".

LA ENCUESTA

La FIDE tiene 531 afiliados y 150 participaron en el sondeo.